

# <u>La Comunidad Foral de Navarra incluye la vacunación del Herpes Zoster para las personas de 65 años de edad.</u>

# CEOMA se congratula y pide que amplíe las cohortes como ya han hecho Madrid y Extremadura

- Navarra ha dado un gran paso en la protección de las personas mayores pero, hay que seguir avanzando para equipararse al ritmo de otras Comunidades Autónomas
- La Comunidad Foral de Navarra tiene por objetivo vacunar a lo largo de 2023 a menos del 5% de las personas mayores de 65

**Pamplona, 8 de febrero de 2023.- CEOMA** (Confederación Española de Organizaciones de Mayores) felicita a la Comunidad Foral de Navarra y, en particular, a su consejera de Sanidad, Santos Indurain Orduna, por la incorporación de la vacuna del Herpes Zóster que será administrada a lo largo del 2023, a todas aquellas personas que cumplan 65 años.

"Nos alegra que Navarra haya decidido avanzar en la dirección de la protección de las personas mayores. La incorporación de la vacuna del Herpes Zóster demuestra un compromiso del gobierno navarro con un envejecimiento activo y con una política de prevención que da mejores resultados y ahorra costes a medio y largo plazo", ha explicado Javier García, director gerente de CEOMA. Asimismo, se ha lamentado porque un gran porcentaje de personas mayores quedarán fuera de la vacunación. Por ello, pide a la Consejería que no vacune sólo a los que tienen 65 años, que amplíe cohortes como ya han hecho la mayoría de Comunidades Autónomas. Cabe recalcar que Navarra cuenta con unas 200.000 personas mayores de 65 y la vacunación, únicamente protegerá a 7.000, menos de un 5%.

A pesar de la incorporación de la vacuna del HZ al "Calendario de Vacunaciones a lo Largo de Toda la Vida" la Comunidad Foral de Navarra tiene aún mucho margen para ampliar la protección de las personas mayores. Mientras otras comunidades han aprobado la vacunación para varias cohortes o incluso para todas las personas mayores, Navarra, solo, se ha centrado en la protección de las personas nacidas en 1958. Madrid, Baleares, Cataluña, Extremadura y Galicia están siendo las CCAA de referencia y constituyen el espejo en el que deberían mirarse otras autonomías que avanzan muy despacio en la implantación de la vacuna contra el herpes.

## Compromiso con el envejecimiento saludable

Recientemente, la Asamblea de las Naciones Unidas declaró el decenio 2021-2030 como *Década del Envejecimiento Saludable*, una iniciativa cuyo objetivo es mejorar las vidas de las personas mayores, sus familias y comunidades. Con este mismo fin, CEOMA ha activado en los últimos meses el "Manifiesto para impulsar el Envejecimiento Saludable en España", al que se están adhiriendo numerosas entidades y asociaciones tanto de la sociedad civil como del ámbito profesional y empresarial.

En el mismo, y entre otras cosas, CEOMA solicita el establecimiento de un único calendario vacunal vital en España que acabe con las discriminaciones que actualmente se dan entre las distintas comunidades autónomas. Y es que, aunque vacunas como la de la gripe, el neumococo o la difteria tétanos se han universalizado en nuestro país, no ocurre lo mismo con otras, como la del herpes zóster, aprobadas y recomendadas por el Ministerio de Sanidad, pero cuya implantación se está gestionando a diferentes velocidades, en función de cada comunidad autónoma.

### **Sobre CEOMA**

La Confederación Española de Organizaciones de Mayores (CEOMA) agrupa a más de 800.000 socios y a 1.500 asociaciones de base en toda España.

#### Para más información:

Jose Luis Bajo- 695374293 Celia Moreno - 91 557 25 56